

La Guardia Civil trasladó a un detenido en Bilbo a Basurto

Agentes de la Guardia Civil trasladaron en la madrugada del domingo a Eneko Eguren, uno de los cuatro jóvenes que detuvo en el bilbaino Camino de Seberetxe, al Hospital de Basurto para ser atendido de unas heridas que, según dijeron los militares españoles al personal sanitario, se produjo «al resistirse» al arresto. Hoy declararán en la Audiencia Nacional, mientras que en Bilbo se repiten las movilizaciones exigiendo su inmediata liberación. >12

El PP corteja el voto racista criminalizando a sectores inmigrantes

El alcalde de Gasteiz y candidato, Javier Maroto, abanderó el discurso de que «hay muchas personas que vienen de otros países a vivir de la sopa boba, y además a hurtar, a robar», y las instituciones les dan ayudas.

El Partido Popular está buscando el voto xenófobo y el encargado de agitar ese avispero es el alcalde de Gasteiz y candidato, Javier Maroto. Por supuesto, por una parte mantiene que «el acento, el color de la piel o cual-

quier otro motivo no puede ser causa de exclusión», pero a la hora de identificar a delincuentes que viven de las ayudas sociales lo hace directamente refiriéndose a «los venidos» e incluso concreta hablando de

«personas argelinas y personas marroquíes». Ayer relacionó a «quienes vienen a Euskadi» con una mayor propensión a la violencia machista, intentando ligarlo también con el cobro de prestaciones sociales. >2-3

Gipuzkoak euskararen erabilera indartuko du

Gipuzkoako Foru Aldundiak euskararen erabilera barne eta kanpo mailan indartzeko tresna zenbait jarri ditu abian. Esate baterako, agerraldi publiko guztiak nazio hizkuntzan egingo ditu –uneko itzulpenarekin– eta kontratatuko dituen enpresek herritarrekin euskaraz harremana edukitzea bermatu behar dute. Larraitz Ugarte elehunak azaldu duenez, indarrean den legeria bete baino ez dute egingo, «orain arte egin ez den bezala». >11



OLLI REHN AVISA A RAJOY QUE NO PONGA EN RIESGO LAS CUENTAS PÚBLICAS POR LAS PENSIONES

El vicepresidente de la Comisión Europea y comisario de Asuntos Económicos y Monetarios, Olli Rehn, viajó ayer a Madrid para analizar el desarrollo de las reformas estructurales y advirtió al presidente del Gobierno español, Mariano Rajoy, que cualquier decisión futura que adopte sobre las pensiones «debe tener en cuenta la sostenibilidad» de las finanzas públicas. >22

Fotografía: Dominique FAGET | AFP

REPORTAJE

La amenaza de la oposición venezolana

Alberto PRADILLA

La oposición venezolana ha calentado la campaña electoral con insinuaciones de fraude por parte del Gobierno y, aunque sus bases no tienen claro qué hacer si el domingo vuelve a repetirse una derrota frente a

Hugo Chávez, son más los partidarios de no reconocer los resultados y de echarse a la calle. «Si gana Henrique Capriles, esperamos que el presidente Hugo Chávez reconozca la victoria. Si se impone este último... eh..., se van a poner las cosas feas», expresa Carolina Castro, si-

coterapeuta de 40 años, en el gran mitin opositor celebrado el domingo en Caracas. A la tradición de sembrar dudas sobre los procesos electorales en los que no han resultado vencedores se le ha unido, esta vez, el estado de euforia que se vive entre las filas de Capriles. >4-5

El legado de Egon Schiele llega al Guggenheim

El museo Guggenheim alberga hasta el 6 de enero la muestra «Egon Schiele», formada por un centenar de dibujos, acuarelas y fotografías que conforman una perspectiva única de la evolución estilística del austriaco. En sus diez años de acti-

vidad, truncada por su temprana muerte, sus obras evolucionaron del academicismo a la abstracción pasando por el modernismo vienés y el expresionismo, siempre buscando la forma de reflejar el mundo interior de las personas. >38-39